

E.-O. En fecha nada fácil de determinar, quizá entre 1500 y 1000 a. C. Sólo mucho después, pero sólo *mucho después* entre 650 y 250 con una zona de mayor densidad, hacia 400, desde la «Galia» en dirección NO.-SE. Estos pueblos parecen de tres troncos distintos: «italiotas» (incluyamos ahí los latinos),

las islas Británicas, a las que, a su vez, habían llegado desde el Continente.

2.º Estos pueblos han bajado en varias oleadas que sería complicado distinguir —sólo en el caso de Grecia parece clara la distinción—, pero en todo caso, y al parecer en todos los países, cabe distinguir dos gran-

LOS INDOEUROPEOS



que son los predominantes, «ilirios» y en la última oleada, «celtas».

c) Por lo que ahora llamamos Francia y antes se llamó Galia, hacia nuestra Península (de esto hablaremos con más detalle en el artículo siguiente), donde han llegado también —en pequeña cantidad— otros indoeuropeos occidentales, por vía marítima, desde

des oleadas terrestres precedidas de una pequeña infiltración previa. En líneas generales —y «estilizando» fuertemente— parece haber sido así:

a) Pequeños grupos, más bien pacíficos, llegan como comerciantes, labradores, mercenarios al servicio de los pueblos preexistentes, etc. Aún no en bloque, como tal pueblo,